

Haig y Gromiko Tratarán en Ginebra Control Armas

WASHINGTON, noviembre 19 (AP).— El Secretario de Estado estadounidense, Alexander Haig, y el Ministro de Relaciones Exteriores de la Unión Soviética, Andrei Gromiko, se reunirán en Ginebra, Suiza, el 26 y 27 de enero próximo para discutir la reanudación de las conversaciones sobre el control de armamentos y otros problemas inherentes a las relaciones entre ambos países, se anunció hoy.

Un alto funcionario estadounidense que dio a conocer la fecha del encuentro dijo que se efectúa con los soviéticos "un desarrollo

voluntivo del entendimiento sobre temas de interés mutuo".

El funcionario dijo que los soviéticos "en general" han procedido aceptablemente desde que Reagan asumiera la Presidencia, pero señaló que las consecuencias resultantes de acciones anteriores, tales como la intervención rusa en Afganistán, aún requieren solución.

Dijo también que Washington hizo "proposiciones serias" para hallar

soluciones a tales problemas en la primera reunión de Haig con Gromiko en septiembre.

Dijo que esperaba que Gromiko respondiera a tales propuestas en la reunión de enero.

También agregó que una carta de Reagan enviada a Brezhnev —y a la que el Presidente hiciera mención en su discurso de hoy— "era un claro indicio de su intención (de Reagan) de conducir un diálogo constructivo del

cual se derivarán logros positivos".

Dijo asimismo que Reagan desea iniciar las conversaciones sobre las armas estratégicas con los soviéticos "lo más pronto posible" el próximo año y que la fecha sería acordada en las conversaciones de Ginebra, entre Haig y Gromiko.

"El propósito de tales negociaciones es una genuina limitación en armas y reducciones substanciales", añadió.

Precios del Café van en Aumento Dice Brasil

SAO PAULO, noviembre 19 (EFE).— El Ministro de Industria y Comercio, Camilo Penna, aconsejó hoy a los agricultores a "no vender café por el momento", por creer que los precios van a mejorar en breve.

Durante un seminario internacional del café en la vecina ciudad de Santos, el Ministro dijo que el precio interno de garantía asegurado por el Instituto Brasileño del Café (IBC) será

reajustado, de los 8,000 cruzeiros actuales por saco (67.45 dólares) a 10,000 (84.31 dólares) en diciembre próximo, y que en enero pasará a más de 13,000 (109.61 dólares).

El Ministro reveló que el "IBC" mantendrá el sistema de cuotas individuales por firma exportadora en 1982, pero con alteraciones que impi-

dan la cristalización de privilegios y que se permita la entrada de nuevas empresas.

"No serán resultados de desempeños pasados que servirán de base para la fijación de cuotas individuales, sino, que estableceremos criterios que eviten la creación de privilegios", resaltó Camilo Penna.

Periódicos Soviéticos Critican Plan de Reagan

VIENA, noviembre 19 (AP).— Los periódicos del bloque soviético critican hoy el discurso de anoche del Presidente estadounidense Ronald Reagan sobre las propuestas de desarme.

El periódico del Partido Comunista húngaro, "Nepszabadsag", describe el discurso como "un paso de orientación propagandista que fue necesario tomar debido al aumento de críticas a la política estadounidense en Europa Occidental y Estados Unidos".

"Nepszabadsag" dice que las dos cartas de Reagan al Presidente soviético Leonid Brezhnev fueron precedidas por ataques personales contra los

dirigentes soviéticos.

El periódico dice que "un cambio en el tono no representa un cambio en la línea (de política)".

Agrega que los analistas políticos no creen que las propuestas de Reagan podrían detener las protestas europeas occidentales contra el emplazamiento de proyectiles atómicos.

El periódico del Partido Comunista búlgaro, "Rabotnichesko Delo", dice que el discurso de Reagan fue "una maniobra en respuesta a la presión pública" y que "tales acciones reflejan la creciente preocupación pública europea y estadounidense por la

—Favor pase a la página 28.



HERRERA EN LA OEA.— Washington, noviembre 19. El Presidente Venezolano, Luis Herrera Campins, recibe hoy libros del Secretario General de la OEA, Alejandro Orfila, en una ceremonia en la sede de la Organización, en esta ciudad. (Radiofoto de AP).

Bolivia Denuncia una Escalada Comunista

LA PAZ, noviembre 19 (EFE).— El Gobierno militar de Bolivia denunció hoy en La Paz una escalada subversiva que amenaza alcanzar a dos de las más importantes universidades bolivianas.

El Rector de la Universidad de La Paz dijo que en caso de desencadenarse la agitación en las aulas las clases serían interrumpidas.

La máxima autoridad de este centro universitario, Luis Fernando Valle, hizo esa advertencia al informar que los servicios de

seguridad del régimen detectaron los trajes subversivos de los estudiantes en apoyo a los trabajadores mineros de Huanuni.

Dijo que esta semana grupos de universitarios hicieron circular folletos y panfletos en apoyo a la huelga minera que entró hoy en su octavo día.

El Rector Valle instó a los estudiantes a mantener la serenidad y "contribuir a la pacificación de Bolivia".

Expresó que en la ac—
—Favor pase a la página 28.

En Guatemala:

Milicias Campesinas en Lucha Contra Guerrilla

GUATEMALA, noviembre 19 (AP).— Milicias campesinas para colaborar en la lucha contra la guerrilla serán formadas e integradas a la fuerza permanente de reserva territorial bajo el control del Ejército, anunció el general Benedicto Lucas García, jefe del Estado Mayor del Ejército.

"Los campesinos de Quiché han pedido combatir la subversión por los daños causados a la comunidad. Recibirán armas, entrena-

miento y demás equipo, y se les incorporará a las fuerzas de reserva", dijo el Jefe Militar.

"La combinación entre milicianos bajo el control del Ejército y la táctica especial de los efectivos militares, da un sentido lógico de que el pueblo quiere paz, mediante la colaboración con el actual gobierno", agregó.

Lucas García finalizó diciendo que "los pobladores —Favor pase a la página 31.

Rusia Utiliza Armas Químicas en Afganistán

ESTRASBURGO, Francia, noviembre 19 (AP).— Las tropas soviéticas están utilizando armas químicas en su esfuerzo por destruir a los combatientes afganos de la resistencia, afirmó hoy un dirigente de estos.

"Se están lanzando repetidamente en Afganistán bombas de Napalm y de Fosforo que contienen químicos que queman ferocemente y son prácticamente imposibles de extinguir con tierra o agua", dijo Sayid Ahmad Galliani en una rueda de

prensa.

Un colega de Galliani, que encabeza una alianza de tres grupos de resistencia, dijo que al menos 150 mujeres y niños murieron durante un reciente ataque a una aldea de 500 habitantes.

Galliani, junto con otros seis dirigentes de la resistencia afgana, habló hoy a periodistas y miembros del parlamento europeo en una conferencia.

"Las tropas soviéticas han recurrido ahora al —Favor pase a la página 34.



EJERCICIOS.— Base Aérea El Cairo, noviembre 19. Aspecto de un ejercicio de maniobras militares conjuntas de Egipto y E.U., en esta zona egipcia. (Radiofoto de AP).

Francia e Italia dan Apoyo

PARIS, noviembre 19 (AP).— El Primer Ministro italiano, Giovanni Spadolini, dijo hoy al salir de una reunión con el Presidente François Mitterrand que "Francia e Italia tuvieron una reacción muy favorable al discurso del Presidente Ronald Reagan sobre política externa".

Por su parte el Ministro de Relaciones Exteriores, Claude Cheysson, dijo respecto a la reacción francesa que la "opción cero (del Presidente Reagan) es la solución deseable" del problema europeo de los cohetes dirigidos.

"Eso es lo que hemos dicho en muchas ocasiones", manifestó Cheysson al salir de la reunión con el funcionario italiano.

Aun antes de su elección Mitterrand abogó por el retiro de los cohetes dirigidos soviéticos SS-2 y, en caso de que esa circunstancia no tuviera lugar, apoyó el emplazamiento de cohetes estadounidenses Pershing, a fin de equilibrar la situación.

También propugnó la realización de nuevas conversaciones sobre desarme.



FUNERAL DE FUNCIONARIO.— Luran, Irlanda del Norte, noviembre 19. Una multitud estimada en 2,000 personas acompaña hoy la carroza fúnebre del funcionario católico Peadar Fagan, muerto el martes en lo que la policía considera fue un asesinato de venganza de protestantes. (Radiofoto de AP).